
（学校運営協議会・報告様式） 

令和２年度 第３回  鈴鹿市立天栄中学校 学校運営協議会 実施報告書 

１ 日 時  令和２年１０月１６日（金） １５：００～ １６：１０   

２ 場 所  被服室  

３ あいさつ（学校長，委員長） 

【委員長】コロナウィルス禍の生活で，学校では様々な苦難がある，がんばって

もらいたい。委員の皆様は積極的な意見をお願いします。 

４ 報告事項 

（１）学校の様子 別紙参照 

（２）通学路関係 ①県道鈴鹿環状線バイパスへの横断歩道，信号機設置要望 

②栄天名線道路改良工事（市川自転車店前道路拡幅整備） 

要望書等を学校・地域が連携を取って行政に出していく必要がある。 

５ 協議事項 

（１） みえスタディ・チェック，「学習や生活についてのアンケート」の結果 

学力向上等取組状況（別紙参照） 

（２）天栄中学校生徒の学力向上（熟議）様々なご意見・質問をいただきました。 

【委員】学習時間と「数学・国語が好き」との結果に何か関連はありますか。 

【学校】今後分析をしていきます。 

【委員】みえスタディ・チェック・生徒アンケートの実施時期はいつですか。 

【学校】７月下旬に実施しました。 

【委員】７月実施は本来ならば夏休みである。生徒のモチベーションが下がる時期

だったので仕方ないのではないか。 

【委員】全体的に平均点が低いような気がする。問題の質は，例年と同じなのか。 

【学校】今年，３月～５月までの休業の影響も少しはあると思われる。 

【委員】ICT 教育と学力向上の関連はどんなことがあるのか。 

【学校】学校では様々な個性を持つ生徒が学んでいる。ICT 機器を用いることで視

覚支援をし，動画等を流すことで興味を持たせ集中させる狙いがある。 

【委員】ICT 機器を用いて個別指導にも取り組んでもらいたい。学力の定着度に合

わせて学べる環境を作ってほしい。 

【委員】将来的に一人一台が実現し ICT 機器を利用していくことで，学校の学びと

家庭学習でのツールに変わりがあるのか。 

【学校】一人一台になった時にパソコンと教科書・ノート学習の併用型を現在考え

ている。家庭学習では，教科書・ノートが中心になるのではないか。 

【委員】アンケートでは，「県」「鈴鹿市」「天栄中」と結果が出ているが，この数値

を今後どのように活かしていくのか。 

【学校】数値を基に強み・弱みがわかる。その結果を受けて次のステップに向けて

学校全体で共有して教育の柱にしていきたい。 

【委員】読書量（時間）を上げることは，読む力・書く力・話す力につながる。 

【委員】子どもたちの良い所をどんどん伸ばしてほしい。 



【委員】学力調査等は「平均値」を中心に話をしているが，学力点が低い生徒に対

する手立ても取ってほしい。 

【委員】国語力の向上で他の教科の問題を読む力も付く。また，記述式の問題にも

強い。 

【委員】朝読を実施しているが，その本の感想を書いたり，他の生徒に紹介したり

するなどして，表現力の向上をつなげてほしい。 

【委員】天栄中学校では，「読書感想文」等の課題を実施しているのか。 

【学校】夏季休業中の課題として出している。 

【委員】知識等のインプット教育と話す・発表・書くなどのアウトプット教育をバ

ランスよく実施してほしい。 

６ その他 

（１）今後の学校行事等予定（裏面参照） 

（２）拡大ネットワーク委員会 令和 2 年 11 月 17 日（火）【中止】 

※第４回学校運営協議会は行います。15:00 

（３）今後の学校行事等予定 

①コミュニティスクール関係 

11/17（火）15:00 第 4 回学校運営協議会 天栄中 2 階 被服室 

1/26（火）15:00 第 5 回学校運営協議会 天栄中 2 階 被服室 

2/12（金）15:00 第 6 回学校運営協議会 天栄中 2 階 被服室 

2/24（水）15:00 第 2 回ネットワーク委員会 天栄中 2 階 被服室 

②人権教育・いじめ防止 

11 月 いじめ防止月間 

・いじめ防止川柳の取組（校区幼小中） 

・いじめ防止後援会【中止】 

・ピンクシャツ運動 

11/30（月）16:00 ～ 17:00 いじめ対策委員会 

        ・生徒会役員との意見交換 

・本校の現状（アンケート，指導の実際等 

③文化的行事 

 10/27（火）天栄中学校文化祭 

10/28（水）天栄中学校体育祭 

 10/ （ ）鈴鹿大学英語プレゼンテーション発表会 【中止】 

 11/ 2（月）鈴鹿市中学校音楽会 椅子のｻﾝｹｲﾎｰﾙ（鈴鹿市民会館）【中止】 

④体育的行事 

 11/ 4（水）地区駅伝 鈴鹿青少年の森 【中止】 

 10/3（土）10/4（日）10/17（土）10/18（日）10/24（土）新人大会 

⑤PTA 行事 

 10/     PTA バザー 【中止】 

 11/28（土）PTA 廃品回収 合川・稲生・郡山 【中止】 



12/5 （土）PTA 廃品回収 栄・天名 【中止】 

⑥幼小中連携 

 10/18（金）郡山小 研究授業 5 年国語 

 3 学期   校区連携あいさつ運動 

 10/30（水）天栄中 研究授業 2 年数学・2 年保健体育・2 年社会 

12/8（火）校区人権フォーラム 天栄中学校    

 1/20（水）新入生説明会 

 1/23（土）校区連携 土曜授業 (1 日中学生体験) 

 

７ まとめ 

【教委】たくさんのご意見ありがとうございました。コロナウィルス感染症対策で

学校も様々な工夫をして教育活動を行っています。本日行った熟議内容等を皆さん

が各地域に戻って発言の機会があったらどんどん話をしていただきたい。 

学校においては，この活発な意見を教職員全体に繋ぎ，次の天栄中学校を作ってほ

しい。 

【委員長】たくさんのご意見，ありがとうございました。今後，ICT 機器の導入で

学校の「デジタル化」が進みますが，いわゆる「アナログ」とのバランスをいかに

するかが課題であると思います。 

 

以上 


